

## AMDETUR INFORMA



**NotiTur**  
Órgano Informativo de la  
Asociación Mexicana de Desarrolladores Turísticos, A.C.

Descarga el último número trimestral  
Abril / Junio de 2017



**41<sup>a</sup> Feria Internacional del Atlántico**  
SOLUCIONES PROFESIONALES PARA LA INDUSTRIA TURÍSTICA  
DEL 23 AL 26 NOVIEMBRE 2017

FERIA OFICIAL DE CANARIAS  
INSTITUCIÓN FERIAL DE CANARIAS  
LES PALMS DE GRAN CANARIA - ISLAS CANARIAS

PROMUEVE  
Cabildo de Gran Canaria

ORGANIZA  
INFECAR



RIESGOS Y DESAFÍOS ANTE EL BOOM DEL TURISMO MEXICANO  
CONGRESO INTERNACIONAL DE TURISMO CNET  
NOVENO FORO ACADÉMICO TURISMO ANÁHUAC

¡No te lo pierdas!  
5 de Octubre  
8:00am  
Hotel Presidente Intercontinental Polanco  
Registro: <http://registro.cnet.ahmexa.com>



Modalidad: Presencial y en Línea

# 2<sup>o</sup> MÁSTER en COMERCIALIZACIÓN

AMDETUR – ASUDESTICO 2017.  
SEPTIEMBRE-NOVIEMBRE

Inicio: 21 de septiembre  
INSCRIPCIONES ABIERTAS  
Información: [virginia@amdetur.com.mx](mailto:virginia@amdetur.com.mx)  
Tels.: 5488 2028 al 31  
Sede: Asociación Sudcaliforniana de Desarrolladores de Tiempo Compartido ASUDESTICO  
Cabo San Lucas, B.C.S.

[/amdeturmx](https://www.facebook.com/amdeturmx)  
[/asudestico.ac](https://www.facebook.com/asudestico.ac)  
[@AMDETUR](https://twitter.com/AMDETUR)

UNIVERSIDAD DEL GOLFO DE CALIFORNIA  
AMDETUR  
CONSEJO NACIONAL EMPRESARIAL TURÍSTICO  
BAJA CALIFORNIA SUR  
SECRETARÍA DE TURISMO

<http://amdetur.org.mx/segundo-master-en-comercializacion-amdetur-asudestico-2017/>

Anúnciate en **NotiTur**



## PRIMERAS PLANAS

	<p><a href="#">Amagan y matan a testigos</a> De 5 denunciantes en el juicio contra el ex Gobernador Eugenio Hernández, 2 fueron ejecutados, uno más se suicidó y otro fue secuestrado.</p> <p><a href="#">Tenía cetemista 15 mdd en paraíso fiscal</a> Joaquín Gamboa Pascoe, ex líder de la CTM fallecido en 2016, dejó una herencia de al menos 15.5 mdd que ocultó en paraísos fiscales.</p>	
	<p><a href="#">Senado gasta millones en agenda; no la cumple</a> Bancadas erogan 4.8 mdp en plenarios en tres años y ocho meses; productividad legislativa no tiene el mismo ritmo que los recursos</p> <p><a href="#">Monreal con cobertura más positiva en medios</a> Claudia Sheinbaum es la más afectada tras el derrumbe del colegio Enrique Rébsamen; secretario de Salud, de los que más acapara los reflectores por el trabajo que realiza</p>	
	<p><a href="#">México investigará supuestas evasiones exhibidas en los 'Paradise Papers'</a> Tendremos que hacer una investigación y un deslinde de responsabilidad y, en su caso, sacar alguna conclusión al respecto, señaló la subsecretaria de Hacienda, Vanessa Rubio</p> <p><a href="#">Economía de México es 'fuerte y anclada': Vanessa Rubio</a> La reforma energética permitió liberalizar el precio del petróleo; la reforma fiscal, que ha hecho incrementar la recaudación, o las medidas para disminuir la deuda, dijo en Madrid</p>	
	<p><a href="#">Desnuda Papeles del Paraíso a más evasores poderosos</a> Cercanos a Trump, como Ross y Tillerson, entre los exhibidos Inversionistas rusos, en una empresa cofundada por su yerno Kushner La reina de Inglaterra, Apple, Nike, Uber, Madonna y Bono, en la lista</p> <p><a href="#">Puigdemont se entrega en Bélgica: sale bajo caución</a> Independentistas: el fallo muestra que la justicia española está politizada Podría durar 45 días el proceso de extradición de los imputados El viceprimer ministro belga señala que Rajoy ha ido demasiado lejos</p>	
	<p><a href="#">Temen golpe a inversión por reforma de Trump</a> El plan fiscal en EU podría tener más impacto en México que la misma cancelación del TLCAN. Ante las consecuencias del recorte fiscal, el país está obligado a implementar un plan 'B'.</p> <p><a href="#">5 efectos en Wall Street por el plan fiscal de Trump</a> Tras la presentación del plan, los inversionistas comienzan a advertir cómo afectarán las nuevas medidas a diversos sectores como el inmobiliario y el automotriz, así como algunos servicios financieros.</p>	
	<p><a href="#">Por lavado, 112 indagatorias; resuelven menos de 5%</a> El órgano fiscalizador puntualiza en la Cuenta Pública 2016 una falta de persecución efectiva contra esta práctica.</p> <p><a href="#">"AMLO malinterpreta a Lázaro Cárdenas"</a> Andrés Manuel López Obrador está malinterpretando a Lázaro Cárdenas, un expresidente al que se refiere como modelo a seguir, dice The Economist en un artículo publicado en su más reciente edición impresa.</p>	
	<p><a href="#">Masacre en iglesia de Texas, es el enésimo tiroteo en EU</a> Hombre entra a templo baptista durante la misa dominical y acribilla a los feligreses. Al menos 26 muertos y unos 30 heridos; entre ellos hay niños. El agresor, muerto</p> <p><a href="#">Filtración masiva: Secretario de Trump hace negocios con Maduro</a> Los Papeles del Paraíso destapan que el titular de Comercio de EU, Wilbur Ross, participa en empresa ligada al chavismo. Kushner recibió casi 1 mdd de empresario vinculado al Kremlin</p>	

## TURISMO



### [Carlos Velázquez - Veranda / Crece el turismo de Gran Bretaña, pese al ambiente complejo - Excélsior](#)

Hoy comienza en esta ciudad la última de las grandes ferias internacionales de turismo de 2018, World Travel Market (WTM), que no es la más grande de Europa, posición que ocupa ITB de Berlín, pero se caracteriza por convocar a los empresarios más importantes. Aquí está el secretario de Turismo, Enrique de la Madrid, quien se reunirá con John Glen, su homólogo en el Reino Unido; además de David Burling, CEO de Northern Europe, y Garry Wilson, quien es el director de compras de TUI. Este último es el operador más grande de Europa, que le significa unos 450 mil turistas británicos y alemanes a México cada año; además de que tiene inversiones en hoteles mexicanos, entre otros, con Ríu y con Grupo Lomas. También verá a Peter Fankhauser, CEO de Thomas

Cook, el segundo operador más grande de Europa, y con Louella Fisher, directora de alianzas de Travel Counsellors, firma especializada en el segmento de viajes de lujo.

Además, el martes participará como orador en la Cumbre de Ministros que se organiza cada año en este evento; en donde también estará Gloria Guevara, como presidente del World Travel & Tourism Council. Además, este lunes en la noche será el México Day, evento donde se reúnen los miembros de la industria que asisten a WTM para escuchar las novedades del turismo mexicano.

### [Xantolo dejó ocupación hotelera de 100% en la Huasteca potosina – El Financiero](#)



Las festividades por el día de muertos o Xantolo dejaron una ocupación hotelera de 100 por ciento en algunos municipios de la Huasteca potosina, como es el caso de Axtla, Aquismon y Xilitla, en tanto, otros como Tamazunchale llegaron al 90 por ciento, informó el titular de la Secretaría de Turismo estatal, Arturo Esper Sulaimán. “Los empresarios del ramo comentaron que fue una excelente decisión de que se alargara el descanso para los distintos niveles de educación, ya que eso permitió que más personas decidieran viajar a estas festividades. Si bien las reservaciones estaban un tanto bajas a principio de la semana y a finales de octubre, se empezó a mover la ocupación, por lo que consideraron que fue una conjunción de

esfuerzos de promoción benéfica para la hotelería, que reporta excelente expectativa de reserva también para el próximo puente de aniversario de la Revolución” declaró el funcionario.

Esper Sulaimán consideró que la suma de esfuerzos y la coordinación entre municipios, direcciones de turismo y cultura con dependencias de gobierno del estado, se logró mejorar la promoción de la Huasteca. “Los eventos que este año se presentaron fueron mejorados en cuanto a organización y horarios, las rutas sugeridas se cumplieron en tiempo y traslados, la señalética especial que se tiene para estos eventos fue de mucho apoyo, y el ramo de turismo cultural que engloba tradiciones, gastronomía, artesanías, entre otros, sin duda benefició en gran medida quedando la derrama económica en las propias comunidades” declaró.

### [Ruta del Vino de Querétaro registra 700 mil turistas – El Financiero](#)



La ruta del Arte, Queso y Vino registró en el último año 700 mil turistas, con lo cual se consolida el turismo enológico en el estado, destacó el gobernador de la entidad, Francisco Domínguez Servién. La ruta turística cuenta hoy en día con la participación de 26 viñedos y 11 queserías artesanales de la región, que cuentan con la colaboración de artistas plásticos y artesanos. Domínguez acudió a la Gala de Otoño, que se llevó a cabo en la casa vitivinícola De Cote, la cual enmarca el cierre de las 11 fiestas de la vendimia que se realizaron durante el año en el estado.

Durante el acto, al que acudió el subsecretario de Innovación y Desarrollo Turístico federal, Rubén Gerardo Corona González, así como autoridades estatales, Domínguez Servién reconoció el avance que ha logrado el enoturismo en Querétaro, con el apoyo de los empresarios vitivinícolas y del sector turístico de la entidad, en coordinación con las secretarías de Turismo y Cultura locales. “La confianza que promueve esta ruta que estamos empujando muy fuerte, se refleja en que el año pasado pasamos de cuatro, a este momento a once vendimias, recibiendo un promedio de 700 mil turistas con hospedaje asegurado”, enfatizó. El gobernador dijo que la Gala de Otoño será un evento itinerante, “que en futuras ediciones visitará, lo mismo Jalpan de Serra que la capital del estado, entre otros municipios.”

### [¿Te imaginas tener vacaciones ilimitadas? – El Financiero](#)



Cuando recibo un correo electrónico de LinkedIn anunciando todos los nuevos empleos que yo podría solicitar, generalmente hago clic en borrar. Pero la semana pasada, desesperada por postergar un largo formulario de impuestos que tenía que llenar, comencé a rastrear las últimas ofertas de empleo del sitio web y descubrí algo perturbador. Una de las modas más irritantes que han salido de Silicon Valley en los últimos años -la política de vacaciones ilimitadas- se ha propagado. En el pasado, el tiempo libre sin límites era una novedad prometida por entidades como Netflix, el propio LinkedIn y Richard Brandon de Virgin, quien dijo que había tomado la idea de Netflix.

Ahora lo ofrecen bufetes de abogados en Londres, compañías de préstamos en Letonia, reclutadores en Berlín y equipos de electrónica en Taipéi. “Trabaje duro y tómese tiempo libre cuando lo necesite”, proclamaba alegremente un típico anuncio que llegué a ver, de Tomofun de Taiwán, una empresa que fabrica una cámara para observar desde el escritorio a las mascotas que se quedan en casa. Que tantas empresas se hayan contagiado no es ninguna sorpresa. Es difícil imaginar otro beneficio laboral que prometa tanto y cumpla con tan poco para los trabajadores. Una gran empresa que abandona la licencia pagada por las vacaciones abiertas puede eliminar de sus libros millones de dólares de pasivo de tiempo de vacaciones sin usar que hubiera sido pagado a empleados salientes.



#### Acciones y Reacciones – El Economista

**CRECE APETITO POR LOS CRUCEROS** La industria de cruceros prevé crecer hasta 10% sus viajes a puertos mexicanos el próximo año, e incluso navieras como Princess Cruises, que en América Latina dirige Ruth Leal, mantendrá de forma permanente su temporada del Caribe, donde está incluida la Riviera Maya. Según la firma naviera, México se ha convertido en uno de los principales destinos en el mundo, y una potencia para la industria de barcos de esparcimiento. Princess Cruises inició su temporada del Caribe, adonde trajo seis barcos trasatlánticos procedentes de distintas rutas por Europa.

Si bien la naviera se asentará en esta región hasta abril del 2018, cuando termina la temporada, se mantendrá un barco todo el año. A decir de la Secretaría de Turismo de Baja California, se espera este mes el atracó de 24 embarcaciones de diferentes líneas navieras, entre ellas Princess Cruises, con una derrama económica estimada en más de 2.9 millones de dólares, pues el gasto promedio del turista que arriba en crucero es de 64 dólares.

#### Acciones y Reacciones – El Economista



**HYATT BUSCA ENAMORAR A MILLENNIALS** Diseño, arte, conectividad y confort es con lo que la marca Centric, de la cadena hotelera Hyatt, busca atraer a personas con “mente Millennial”, aquellos quienes gustan de explorar el vecindario, estar en el centro de la acción y al mismo tiempo atender sus negocios. Hasta ahora, sólo hay dos en Latinoamérica y el Caribe: uno en Montevideo, Uruguay y otro en la ciudad de Guatemala, Guatemala, y en los primeros tres meses del 2018 se abrirán dos más, uno en Lima, Perú y otro en Santiago de Chile. La inversión promedio de cada hotel es de 29 millones de dólares.

Una de las características principales de esta marca es que se encuentra en el corazón de la actividad en las principales ciudades, por lo que su ubicación es estratégica, con el propósito de que los clientes tengan la oportunidad de conocer los alrededores de manera accesible y segura, que sea la puerta de entrada para conocer la ciudad y el país. Esta marca se encuentra dentro del segmento Estilo de vida, se lanzó en el 2015 en Estados Unidos y al momento ya hay 15 hoteles alrededor del mundo, debido a la aceptación que tiene el concepto que retoma el arte local y se integra de una manera muy estratégica.

#### Ventus en Marina El Cid Spa & Beach Resort representa una nueva era en resorts de lujo



Orlando, Florida, octubre FECHA, 2017 - (INTUITION) El Cid Resorts y El Cid Vacations Club agregarán una séptima propiedad de lujo en México cuando abran las puertas a Ventus en el Marina El Cid Spa & Beach Resort el próximo 4 de noviembre de 2017.

Ventus en Marina El Cid Spa & Beach Resort se unirá a su propiedad hermana, Hotel Marina El Cid Spa & Beach Resort como uno de los resorts más codiciados en la hermosa región de Cancún / Riviera Maya, México.

Ubicada en la costa entre Playa Del Carmen y Cancún, la Riviera Maya es el escenario perfecto para la propiedad más nueva de El Cid. Considerado uno de los principales destinos de ecoturismo del mundo, la única palabra para describir el escenario de Ventus en Marina El Cid Spa & Beach Resort es el paraíso.

Situado directamente en la playa, el último resort de El Cid tiene 290 suites de lujo que van desde 575 pies cuadrados hasta un impresionante espacio de 2,854 pies cuadrados con balcones privados. Diseñado por un equipo liderado por Fernando Berdegú Sacristán, Ventus en Marina El Cid Spa & Beach Resort captura a la perfección la maravillosa belleza de Puerto Morelos y la cultura de la Riviera Maya. El complejo también cuenta con un gimnasio de 2,088 pies cuadrados, dos piscinas de borde infinito, una piscina principal de 3,675 pies cuadrados con áreas para niños y dos jacuzzis solo para adultos. También hay restaurantes gourmet que toman las papilas gustativas de los huéspedes en todo el mundo, un centro de convenciones que puede albergar hasta 500 invitados, cinco lugares para bodas y un puerto deportivo de 120 embarcaciones. Los huéspedes de Ventus también se beneficiarán de la actual propiedad existente de El Cid, Hotel Marina El Cid Spa & Beach Resort, que ofrece acceso a más comodidades. Ventus en Marina El Cid Spa & Beach busca elevar el nivel sin ayuda de nadie para ofrecer lo que los viajeros con opulencia demandan de unas vacaciones en un resort.

#### Ronda 80% ocupación hotelera en principales centros turísticos – La Jornada en Línea



Los principales destinos turísticos del país registraron ocupaciones hoteleras superiores a 80 por ciento el fin de semana, lo que reflejó una recuperación de la actividad tras los sismos de septiembre y gracias al asueto del Día de Muertos. En el caso de Acapulco, Guerrero, la ocupación hotelera alcanzó 78.7 por ciento el domingo, de acuerdo con Ernesto Rodríguez Escalona, secretario de Turismo de la entidad, quien calificó este fin de semana de excelente para el sector local.

Precisó que los hoteles en la zona Dorada reportaron una ocupación de 83.1 por ciento, y en la Diamante la tasa ascendió a 77.6 por ciento. En lo que anteriormente se conocía como el área tradicional –hoy náutica– el índice se ubicó en 54.5 por ciento, agregó la dependencia. ([La Jornada](#))

### Sectur acude a WTM y se reunirá con líderes de Tui y Thomas Cook - Reportur



El titular de la Secretaría de Turismo (Sectur), Enrique de la Madrid Cordero, asistirá a la 38 World Travel Market (WTM), una de las ferias más importantes de la industria turística mundial que se realiza en Londres, Inglaterra. México ha participado durante los últimos 34 años con una exposición de la amplia y diversa oferta turística de los destinos con que cuenta el país. En un comunicado, la dependencia informó que la feria se llevará a cabo del 6 al 8 de noviembre en el Centro de Exhibiciones Excel, la cual reúne a profesionales, ministros de gobierno y representantes de medios de comunicación internacionales, además de los más importantes empresarios del turismo global, reveló La Jornada.

De la Madrid Cordero encabezará una reunión con John Glen, ministro de Cultura, Deporte y Turismo del Reino Unido, el país que es uno de los principales socios comerciales en el norte de Europa y es un importante mercado para el turismo nacional. También asistirá como orador en la "UNWTO & WTM Ministers' Summit" en la cual también participan Mauricio Ventura, ministro de Turismo de Costa Rica; Elena Kountoura, ministra de Turismo de Grecia; Istvan Ujhelyi, vicepresidente del Comité de Transporte y Turismo del Parlamento Europeo, entre otros altos funcionarios de gobierno, empresarios y especialistas en temas de turismo global.



### Duplican en Quintana Roo el presupuesto de promoción turística - Reportur

El presupuesto para la promoción turística de Quintana Roo ascendió a 721 millones 969 mil 445 pesos para este año, contra 400 millones 858 mil 625 pesos autorizados originalmente dentro del Presupuesto de Egresos 2017, reveló Sipse. De acuerdo con los datos públicos del Fideicomiso de Promoción Turística de Benito Juárez, que administra también los presupuestos de los otros dos fideicomisos, el presupuesto asignado es 80.1% más de lo programado. Sin embargo, es la única información disponible en su página, porque de 50 obligaciones de transparencia, únicamente cumple con tres. Entre los pendientes se encuentra el detalle del presupuesto así como los informes trimestrales de su aplicación.

Por su parte, los Fideicomiso de Promoción Turística de Othón P. Blanco y Solidaridad también exponen el mismo monto de presupuesto global pero sin mayores detalles. Gabriela Angulo Sauri, presidenta de la Comisión de Turismo de la XV Legislatura, reconoció que según la información otorgada por Turismo Estatal, el recurso es ejecutado por un Consejo de Promoción Turística de Quintana Roo, la cual carece de personalidad jurídica para la administración de recursos públicos



### Sinaloa quiere atraer a más millennials de Estados Unidos y Canadá - Forbes México

Los jóvenes estadounidenses y canadienses son el blanco del programa de promoción turística que implementa el gobierno de Sinaloa. Por las características del turista millennial, enfocado en experiencias cercanas con la cultura y geografía de las zonas que visitan, Sinaloa es el estado ideal para contar con una experiencia que permita "conocer México", aseguró Marco Antonio García Castro, secretario de Turismo del estado.

El estado nortero ya es un destino natural para la generación que precede a los millennials, relató el funcionario local: "Mazatlán está considerada como la tercera mejor ciudad del mundo para retirarse. Ése es un mercado natural para nosotros y los millennials tienen una nueva forma de viajar, un esquema vivencial, Mazatlán tiene el México real con naturaleza y gente única y es donde nosotros tenemos el valor agregado." Actualmente el 85% de las personas que visitan las zonas turísticas sinaloenses es mexicano, por ello el programa de promoción turística que implementa el gobierno local desde octubre de este año se enfocó en Estados Unidos y Canadá.



### Turistas disfrutaron los atractivos de la playa El Maviri en Sinaloa - Noticieros Televisa

Cientos de visitantes aprovecharon el fin de semana para disfrutar del clima cálido que supera los 38 grados centígrados en la playa El Maviri, una reserva ecológica ubicada a 35 kilómetros de Los Mochis, Sinaloa. Los turistas disfrutaron de un oleaje suave, manglares de agua dulce y cuatro kilómetros de playa. "Aquí a la entrada está una zona de manglar, muy hermoso, muy bonito, el calorcito, la comida muy rica, la playa, la arena, me encanta la arena", comentó un turista Nayarit. La gastronomía, el folklore sinaloense y la tranquilidad en las playas hacen que visitantes del centro y norte del país lleguen a este punto turístico.

La Policía Turística, está a cargo de la seguridad de los bañistas. "La recomendación a las personas es que estén pendientes de sus familiares, pendientes de los niños ahorita tenemos un ligero aumento. Se esperan los restaurantes llenos", explicó Juan José Leyva, jefe de la Policía Turística de Los Mochis. La Secretaría de Salud recomienda a los turistas usar ropa de colores claros, protector solar, no exponerse por largos períodos a los rayos del sol y evitar consumir mariscos crudos.



### Ixtapa-Zihuatanejo alcanza 87 por ciento de ocupación hotelera - 20 Minutos.com.mx

Durante el fin de Semana, el binomio turístico de Ixtapa-Zihuatanejo alcanzó ocupación hotelera de 87.4 por ciento, y arribó el primer vuelo de la temporada con turismo canadiense. La Secretaría de Turismo en el estado informó que Ixtapa registró la ocupación más alta del 90.3 por ciento, y Zihuatanejo 66.1 por ciento. El titular de turismo en el estado, Ernesto Rodríguez Escalona, dijo que ayer llegó el primer vuelo de la temporada de turismo extranjero con la aerolínea Air Canadá y con 117 pasajeros a bordo. Puntualizó que los destinos que conforman el llamado Triángulo del Sol registraron estadía general de 81.8 por ciento.

Dio a conocer que el puerto de Acapulco alcanzó estadía de 78.7 por ciento y la zona Diamante llegó al 77 por ciento, Dorado 83.1 y Náutica 54.5 por ciento. La ciudad colonial de Taxco de Alarcón alcanzó 97.3 por ciento de ocupación. El funcionario estatal señaló

que durante el fin de semana la ocupación hotelera se incrementó en la ciudad platera de Taxco, con la realización del deporte extremo de talla internacional Down Hill Taxco.

#### [Gobierno local convoca al Premio Turístico de la Ciudad de México – 20 Minutos.com.mx](#)



El gobierno capitalino convocó a participar en el Premio Turístico de la Ciudad de México, cuyo objetivo es reconocer a las personas destacadas por la implementación exitosa de proyectos, programas y estrategias en dicha actividad que tengan impacto económico, índices de competitividad, que hayan contribuido de manera estratégica y sustancial a elevar los niveles de productividad en la materia en la capital. De acuerdo con la convocatoria, publicada este lunes en la Gaceta Oficial de la Ciudad de México, podrán participar personas físicas y/o morales que laboran en el sector turístico local en rubros como hoteles, restaurantes, agencias de viajes y tour-operadoras, instituciones educativas de turismo, medios de comunicación especializados en turismo, como guías en la materia o revistas de entretenimiento.

También podrán participar medios de comunicación en plataformas digitales, museos, recintos o instancias de la Ciudad de México, así como organizaciones de guías de turistas oficiales e independientes. Entre otros rubros, se entregarán premios a la empresa turística que ha hecho adecuaciones o cambios importantes para innovar procesos y ofrecer un servicio que cumpla con los más altos estándares de calidad avalados por certificaciones, al museo, recinto o instancia de la capital que ha dedicado esfuerzos visibles en la conservación y difusión de la riqueza cultural de la Ciudad de México.

## ECONOMÍA Y FINANZAS

#### [Meade espera paquete económico para antes de nueva ronda por TLCAN – El Universal](#)



El titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público José Antonio Meade Kuribreña esperó que se logre tener aprobada la última parte del paquete económico para 2018, antes del inicio de la próxima ronda de negociaciones del Tratado de Libre Comercio para América del Norte. En entrevista, dijo que se está buscando tener aprobado el paquete económico el cual busca mandar señales de certeza ante un contexto de volatilidad, para demostrar que existe un manejo cuidadoso de la política fiscal. "Esperamos en cuanto al paquete económico, tener aprobada la última parte antes del 15 de que empiece la ronda adicional y este paquete económico busca, en lo que sí podemos controlar, mandar señales de certeza y de buen cuidado en las finanzas públicas", dijo el funcionario en entrevista.

Al preguntarle si el tipo de cambio podría rebasar los 20 pesos por dólar, Meade Kuribreña señaló que en el último año ha habido una gran volatilidad en la cual el peso mexicano se ha movido en distintas direcciones. "Justamente en ese contexto de volatilidad vale la pena que cuidemos lo que sí está en nuestras manos que es tener un manejo cuidadoso en nuestra política fiscal y así habremos de hacerlo", agregó.

#### [Reforma fiscal en EU volvería a México menos competitivo – El Economista](#)



De aprobarse la propuesta de reforma fiscal que presentaron los republicanos a la Cámara Baja de Estados Unidos, México se volvería menos atractivo y competitivo en lo que se refiere a la inversión, coincidieron expertos. "Si se aprueba, en México vamos a estar en grandes problemas. El esquema fiscal del país no es competitivo, con o sin una reforma fiscal en Estados Unidos. No lo era desde antes del 2014 y, a raíz de la reforma fiscal, lo único que hicieron fue aumentar impuestos a los mismos de siempre, lo cual no solucionó el problema y nuestro esquema quedó todavía menos competitivo", aseveró Carlos Cárdenas, experto fiscal.

En línea con lo anterior, Enrique Velderrain, socio del despacho Velderrain, Sáenz y Asociados, precisó que el problema de México es que las empresas que invierten, mexicanas y extranjeras, tienen que pagar 30% de Impuesto sobre la Renta (ISR), más 10% de dividendos y otro 10% de PTU. Agregó que las compañías, al momento de decidir en qué país invertir, toman en cuenta diferentes factores, además del ámbito fiscal, como: costos de los energéticos, infraestructura, seguridad, entre otras cosas.

#### [Proponen incorporar realidad fronteriza en TLCAN – El Economista](#)



Debido a la dinámica económica de la región, TLC Asociados (firma especializada en asesoría y defensa en materia fiscal, comercio exterior y aduanas) advirtió que es trascendental la modernización del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) y que en ésta se tome en cuenta la dinámica fronteriza como en Baja California. El presidente del corporativo TLC, Octavio de la Torre de Stéfano, mencionó que el TLCAN no es un problema, sino una solución para integrar las nuevas dinámicas comerciales a los acuerdos que existen entre México, Canadá y Estados Unidos.

Explicó que la renegociación incluye capítulos nuevos como comercio digital, facilitación comercial, pequeñas y medianas empresas, entre otros, lo que habla de una necesidad de actualizar el pacto. Pero en el caso de la región, existen otros temas como el comercio transfronterizo de servicios, en particular del turismo médico y de salud que se mantiene en crecimiento, pero que con impulso del TLCAN incrementaría la inversión y competitividad para Baja California.



### José Antonio Meade, favorito natural para dirigir el Banxico – La Crónica de Hoy

El 30 de noviembre Agustín Carstens dejará el Banco de México (Banxico), organismo que ha encabezado desde 2010. Sin un sucesor definido aún por el presidente de la República, Enrique Peña, existen candidatos con posibilidad para ocupar el cargo de Gobernador del Banco central: José Antonio Meade, Manuel Ramos Francia, Alejandro Díaz de León, Miguel Messmacher, y Luis Videgaray y José Antonio González Anaya.

Aunque el presidente Enrique Peña Nieto será quien designe al sucesor de Carstens, los senadores tendrán que ratificar esta decisión y en tiempos electorales no será una tarea fácil. En caso de no tener a un sucesor definido para el 30 de noviembre, el subgobernador del Banxico, que tenga mayor antigüedad, Roberto del Cueto, será quien tome el cargo de manera temporal, tal y como lo marca la Ley del Banco de México, vigente desde 1998. Desde que Agustín Carstens anunció su renuncia al cargo de Gobernador del Banxico, el 1 de diciembre del 2016, analistas financieros ‘pusieron sobre la mesa’ los nombres de los posibles sucesores a Gobernador de Banxico, siendo José Antonio Meade, actual Secretario de Hacienda y Crédito Público, el mejor posicionado, aunque también se le señala como candidato del PRI a Presidente de la República.

## POLÍTICA

The Economist

### “AMLO malinterpreta a Lázaro Cárdenas” – El Economista

Andrés Manuel López Obrador está malinterpretando a Lázaro Cárdenas, un expresidente al que se refiere como modelo a seguir, dice The Economist en un artículo publicado en su más reciente edición impresa. “Lázaro Cárdenas tenía muy clara la diferencia entre popular y populista”, dice Cuauhtémoc Cárdenas, citado por la revista. El expresidente michoacano buscó reducir la división social, no incrementarla, señala The Economist, que luego elabora este razonamiento. “Cárdenas rara vez incitó el odio contra sus rivales y perdonó a 10,000 personas que se habían rebelado contra el gobierno. El señor López Obrador es menos afecto a los gestos de unificación”. “Las lecciones de Lázaro” se titula el texto de la publicación inglesa que contrasta a López Obrador con el Tata Lázaro.

Aparece también en Internet y es un poco mayor a 800 palabras.

“Cárdenas fue un orgulloso constructor de instituciones (...) Sentó las bases para la estabilidad política y el desarrollo económico de varias décadas (...) el PRI es ciertamente corporativista y no democrático, pero es un sistema que es más fuerte que los hombres que lo manejan. Fue único en América Latina, al menos hasta que desembocó en corrupción incompetente (...) López Obrador no podría ser más diferente (...) tiene poco apego por los partidos políticos (...) Él ha minado las instituciones democráticas. Luego de una derrota por estrecho margen, se negó a reconocer la derrota”.

### El proceso para el fiscal, esta semana – El Economista



El proceso para el nombramiento del nuevo titular de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) arrancará esta semana en el Senado de la República. El próximo funcionario que quede a cargo de esta dependencia tendrá la responsabilidad de vigilar los comicios del año entrante, cuando habrá de renovarse el presidente de México. El Senado informó que con el acuerdo de los grupos parlamentarios del PRI, PAN, PRD y PVEM, la Junta de Coordinación Política (Jucopo) emitirá esta semana la convocatoria para la elección del fiscal especializado para la Atención de Delitos Electorales.

Cabe recordar que el viernes venció el plazo constitucional que facultaba a la Cámara Alta para objetar la remoción de Santiago Nieto de la Fepade. Al no lograr acuerdos entre los grupos parlamentarios sobre el procedimiento, el Senado no se pronunció al respecto, por lo que la decisión de la Procuraduría General de la República (PGR) de dicha destitución quedó firme. Lo que ahora corresponde es que inicie el proceso para nombrar a un nuevo fiscal especializado en materia electoral, quien deberá ser electo por las dos terceras partes de los legisladores que se encuentren en sesión de plenos y estará en funciones hasta noviembre del 2018, como lo establece un artículo transitorio de la reforma político-electoral del 2014.

### Edificio de Álvaro Obregón 286 será memorial de víctimas del 19-S – El Financiero



Para establecer un memorial por las víctimas del sismo del 19 de septiembre, el Gobierno de la Ciudad de México anunció el procedimiento expropiatorio del inmueble ubicado en Álvaro Obregón número 286, en la colonia Roma. El titular de la Consejería Jurídica y de Servicios Legales (Cejur), Manuel Granados Covarrubias, detalló que se iniciará la conciliación “con los vecinos a efecto de generar un memorial (en la zona) y que esto permita tener un procedimiento con todos los esquemas legales, en donde se dé garantía de audiencia, en donde haya este procedimiento por parte del gobierno de la ciudad”.

“La Consejería Jurídica cuidará que todo este procedimiento tenga siempre esta vinculación con los titulares registrales y que eso permita también tener esta consulta de diseño con las y los propios vecinos y sobre todo con los familiares de las víctimas”, mencionó. Recordó que el inmueble registraba adeudos con la administración local, sin embargo, “nosotros seremos muy respetuosos como gobierno de la ciudad para no generar alguna acotación, algún esquema de violación de derechos fundamentales o de derechos humanos”.



#### [A pesar de las catástrofes, la economía en crecimiento: Gamboa Patrón – La Crónica de Hoy](#)

El PRI en el Senado destacó el ritmo de crecimiento económico que mantiene México pese a las afectaciones que diversas regiones del país han sufrido por los desastres naturales y el entorno internacional en la política y la economía. Emilio Gamboa Patrón, coordinador del PRI en el Senado presumió que México se ubique como la marca país número 13 de las más reconocidas del mundo, derivado del esfuerzo que ha hecho en materia de infraestructura, turismo, educación, salud, empleo, combate a la pobreza; pilares que le dan gobernabilidad a nuestro país.

Dijo que pese a un entorno internacional adverso, nuestra moneda se ha mantenido estable, desde enero hasta el cierre del tercer trimestre, donde el peso tuvo una apreciación del 20.6% desde el tipo de cambio máximo alcanzado a inicios del año. “La inflación se ha mantenido en niveles equilibrados, al cierre del tercer trimestre la inflación se ubicó en 6.35%, lo cual es un reflejo de la estabilidad de la economía mexicana”, aseveró.

## INTERNACIONALES

#### [Los negocios de Wilbur Ross con Rusia, según 'Paradise Papers' – El Financiero](#)



La filtración de Paradise Papers sobre documentos financieros dejó al descubierto a una gran cantidad de multimillonarios y sus inversiones secretas de dinero en los llamados 'paraísos fiscales'. Entre los involucrados de los Paradise Papers destaca la reina Isabel del Reino Unido, a Wilbur Ross, secretario de Comercio de Donald Trump y sus nexos con Rusia, así como uno de los principales asesores de Justin Trudeau, primer ministro de Canadá y otros 120 políticos a nivel mundial, así como los cantantes Madonna y Bono, líder de la banda U2. El secretario de comercio estadounidense Wilbur L. Ross junior figura como accionista de una naviera que recibe millones de dólares al año por una empresa cuyos

propietarios incluyen al presidente ruso Vladimir Putin y un magnate ruso sancionado por el Departamento del Tesoro de Estados Unidos, de acuerdo con la investigación.

Actualmente, el miembro del círculo interior de Putin es investigado por la posible injerencia rusa en los comicios para apoyar una victoria a favor de Donald Trump. Entre los clientes más grandes de Navigator, contribuyendo más de 68 millones de dólares en el ingreso desde 2014, es la compañía de gas y empresa de productos petroquímicos de Moscú Sibur. Dos de sus propietarios claves son Kirill Shamalov, quien está casado con la hija más joven de Putin, y Gennady Timchenko, el oligarca sancionado por el Departamento debido a sus actividades en el sector de energía. Ambos fueron directamente vinculados a Putin.

#### [EU suma 307 tiroteos masivos en 2017 – El Financiero](#)



Hasta este domingo, Estados Unidos suma 307 tiroteos masivos, de acuerdo con la asociación Gun Violence Archive (GVA). Hasta el 31 de octubre, GVA había reportado 299 ataques, por lo que se registraron ocho más en un lapso de cinco días. De ese lapso hasta esta tarde, en el año ha habido 416 víctimas mortales de estos tiroteos, (26 de ellos tras el tiroteo en Texas) y mil 742 heridos (30 de Texas). De enero a octubre del año en curso, GVA reportó que se han registrado 12 mil 903 víctimas mortales por arma, 26 mil 546 heridos, mil 678 disparos involuntarios y tres mil 314 tiros de adolescentes.

Octubre es el primer mes que más muertos registró por esta causa, con 62, mientras que junio es el segundo con más víctimas mortales con 44, meses seguidos por abril. Antes de este incidente, los tiroteos más letales habían sido un ataque en Las Vegas, con 59 muertos y 527 heridos, el 1 octubre pasado, seguido por el enfrentamiento en Bogue Chitto, Mississippi, el 27 de mayo, con un saldo de 8 muertos y un herido; así como un tiroteo en Orlando, Florida que dejó seis fallecidos, el 5 de junio pasado. El mayor número de heridos se registró en el mes de octubre con 529, seguido por julio con 159 y abril con 149.

#### [Puigdemont critica a gobierno español desde Bruselas – El Financiero](#)



El destituido presidente catalán Carles Puigdemont criticó al Gobierno central de España en sus primeros comentarios online desde que fue dejado en libertad en Bélgica, donde está resistiendo pedidos de extraditarlo a España bajo acusaciones de instigar la independencia de Cataluña. “En libertad y sin fianza”, puso Puigdemont este lunes en su cuenta de Twitter. “Acompañamos a nuestros camaradas injustamente encarcelados por un estado que se le aleja de los principios democráticos”.

Un juez en Bruselas dejó a Puigdemont, y a otros separatistas, en libertad el domingo a condición de que permanezcan en el país y asistan a las sesiones judiciales. Los cinco huyeron a Bélgica luego que las autoridades españolas los destituyeron el 28 de octubre por buscar la secesión de Cataluña. Otros nueve ex ministros del gobierno catalán fueron encarcelados en Madrid, ocho de ellos sin fianza, mientras sigue en curso la investigación.



### Contacto

Teléfonos: 01 55 5488 2028 al 31  
contacto@amdetur.org.mx

SÍGUENOS:



[www.amdetur.org.mx](http://www.amdetur.org.mx)

Anúnciate en **NotiTur**

